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LA UNAM SALDRA VIGORIZADA 
. DE ESTA CRISIS: DR. SOBERON 

: ' 

En la mañana del domingo 15 de junio, el Canal 13 de te levi sión 
entrevistó al Rector en su dom ic il io partic ular, en re lación con la 
suspensión ilegal de actividades decretada por el SPAUNAM . Dada 
la trascendencia de las respuestas del doctor Guillermo Soberón se 
hace la transcripción fiel de dicha entrevista. ' .· 

.Dr. Soberón: Antes de que' 
usted formule sus preguntas, yo 
quisiera hacerle una aclaración : 

Nosotros no aceptamos el 
término huelga, porque éste 
lime u na connotación legal 
~cisa y además porque para 
Hevarla a cabo dentro de los 
cauces debidos, se requiere cum
plir con los requisitos perfec
tamente definidos en , la Ley . 
Este no es el caso; de lo que se 
trata es ·de una suspensión -de 
actividades · por las vías de 
hecho. 

Pregunta: Doctor, cuántos 
maestro$ tiene la institución: 

Respuesta: Nuestro personal 
académico, · que incluye los pro
fesores, los investigadores, los 
ayudantes de profesor y los 
ayudante$ de investigador, más 
los técnicos académicos, ascien
de al número de 18 mil. 

Pregunta: Cuántos de ellos 
son miembros del Sindicato y en 
qué' dependencias de la Univer
~dad laboran? · 

Respuesta : No tenemos la 
información precisa porque no 
se nos ha proporcionado. El año 
Pasado dec1an tener 2,900 
miembros aproximadamente y 
en los últimos días han afirma-

do que este número ha tenido 
un incremento. Según la descrip
ción que hiCieron cuando se 
integró . el sindicato, se decía 
que 1,300 miembros eran del 
Colegio de Ciencias y Humani
dades, alrededor de 600 o 700 
de la Escuela Nacional Prepara
toria y el resto de dependencias 
de Ciudad Universitaria a nivel 
de licenciatura. Pero de éstos, la 
mayor parte la forman ayudan-

tes de profesor y de 
inves'tigadores. 

Pr'egunta : Existe otro tipo de 
asociaciones? 

Respuesta: Si las hay; existen 
las llamadas uniones de profe
sores; los colegios académicos; 
algunos se han agrupado para 
formar una Federación de Aso
ciaciones del Personal 
Académico de Carrera y la 
______ .-.Sifue .......... 31 



NO A LA . VIOLENCIA: EL .RECTOR 
El Agente del Ministerio Público de la Delegación de Coyoacán, 

tomó conoCimiento de los hechos ocurridos el pasado 15 de junio 
en el "campus" de la Ciudad Universitaria, durante los éuales dos 
jóvenes ·perdieron la vida. Con motivo de estos sucesos, el Rector 
.de la Universidad, el mismo día hizo las sig~ientes declaraciones: 

"Esta mañana. sé produjeron "Dadas las circunstancias en 
lamentábles hechos de sangre en que tales hechos se produjeron, 
la Ciudad Universitaria. ante la explicable preocupación 

"Los informes que me han · que habrán de · producir en 
sido proporcionados por los ·· todos los universitarios, exhorto 
órganos competentes establecen a la comunidad universitaria 
que esos hechos no tienen para que haga caso omiso de 
vinculación con el problema cualquier provocación que pue
académico y laboral que se da alterar nuestra vida académi
debate actualmente en la Uní- ca y para que tenga presente 
versidad. que los procedimientos univer-

sitarios se fundan 'en el cono
cimiento y discusión sistemática 
de los problemas, ·lo que exclu
ye, por su propia naturaleza, el 
uso de la fuerza y la apelación a 
la violencia. 

"Reitero a todos los univer· 
sitarios que los problemas que 
afecten a la Universidad deben 
plantearse y resolverse por 
medio del diálogo". 

ODONlOI OGIA ALCANZO F.L (~RAOO I)E FACULTAD 

La Escuela Nacional de Odon
tología se transformó en Facul
tad, el miércoles 11 a las 3 
horas, al aprobar el Consejo 
Universitario la creación -del 
doctorado en Ciencias Odonto
lógicas. Con ésta, son ya once 
las facultades que tiene la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México. 

La aprobación incluye el plan 
de estudios y programas · que 
integran el doctorado, y tomó 
en cuenta que fue· apoyada por 
el Consejo Técnico de Odonto
logía y por el Consejo de 
Estudios Superiores. 

El acuerdo de la Comisión del 
Traba jo Académico, sometida a 
la consideración del Consejo, 
indica que la creacton del 
doctorado im pi ica la transfor
mación · de la ENO en Facultad 
de Odontología, de acuerdo con 
lo establecido en el último 

.párrafo del artículo octavo del 
Estatuto General. 

SISTEMA UNIVERSIDAD 
ABIERTA EN LA FACULTAD 

DE' ODONTOLOGIA 

El Consejo Universitario tam· 
bién a~robó la impla~tación del 
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Sistema Universidad Abierta en 
la Facultad de Odontología, 
recomendada por la Comisión 
del Trabajo Académico en su 
acuerdo número 19. 

·El proyecto se dio a conocer 
en la Gaceta Universitaria del 26 
de marzo del año en curso, y en 
él se especifica que el Sistema 
de Universidad Abierta en la 
hoy Faacultad de Odontología 
se diseñó básicamente como un 
sistema de autoaprendizaje, que 
permite al alumno avanzar en 
sus estudios a un ritmo que se 
ajuste a sus aptitudes, motiva
ciones y ocupaciones, sin nece
sidad de permanecer en el 
plantel con un horario determi
nado, ya que se le dota del 
material didáctico necesario para 
que efectúe sus estudios en el 
sitio que lo desee. 

OTROS ACUERDOS 
DEL CONSEJO 

Durante su sesión, de las 19 
horas del día 1 O a las 4 horas 
del 11 de junio, el Consejo 
Universitario acordó: 

Designar al . · doctor -.Juan 
Comas Camps,_. investigador· 
emérito del Instituto de fnvefo , 
tigaciones Histórjcas; .y 4 · los' · 
doctores Leopoldo Zea . . Aguilai. 
y jorge A. Vivó'. Escoto, profe··· 
sores eméritos de la Facultad M 
Filosofía y Letras. 

La creación · del Laboratorio 
en la materia Teoría EleCtro· 
magnética de . la carrera de 
· 1 ngen ier ía Mecánica y Eléctrica; 
la modificación de los créditos 
de las asignaturas de las carreras 
de Ingeniero Geólogo y Geofí· 
sico; y el cambio en la deno· 
minación de la Coordinación de· 
Humanidades por el de Coor· 
dinación de Materias Socio· 
Humanísticas. 

Para la Facultad de Ciencias, 1 

la creación de la Maestría en 
Física de Radiaciones y Segu· 
ridad Radiológica, dentro de la 
División de Estudios Superiores; 
la supresión en la carrera de 
Actuario de la asignatura obliga· 
toria 400 Economía 1 y que en 
su lugar quede Economía Mate· 
m ática 1, con un · valór de 1 O 
créd itas, cuya seriación será: 
094 Cálculo Diferencial . e In· 
tegral IV. 



....... ~ ,_~, _______ _ 
Asocíación de~ Profesores Univer
sitaríOs de México, entre otras. 

Pregunta: Cóm-o es posible 
que un número minoritario en 
relación ·al .total de profesor~s e 
investigadores, haya podido 
parar a . la UNAM el pasado 
miércoles y lo haga nuevamente 
mañana. 

1idad ha 
actividades en 
lo cual es del 
podría referirle 
"tan tes a partí r 
estableci.ó n .... ~,, .. .,.,""'" 
en el 'año de 1945: Recuerdo el 
conflicto de 1948 que determi
nó la caída como Rector del 
maestro Zubirán; en 1958 hubo 
también suspensión de activida
des :como protesta a . una 
e\eváción· de . tarifas en el trans
porte de los autobuses; en 1966 
se dió el conflicto que trajo 
como .consecuencia la renuncia 
del maestro · Chávez como 
Rector; . después . tenemos los 
trágicos ~cesos . _de todós cono-

roteso,r:~~~ inves
an- dos. cate

niveles:; en cada 
máxlm es ahora 

t;aJI:j~7:f¡00, pero i; éstf) hay S'JUe 
agregar que la Universi ad otor-
ga un 5 por ciento de incremen
to por cada 5 años de servicio , 
de tal manera que para muchos 
de los investigadores titulares E, 
por ejemplo, que han necesitado 
1 o,· 15 o 20 años par.a acumular 
los méritos necesarios, represen
ta 1 O, 15 o . 20 por ciento de 
salarios. Tenemos un grar:t núme
ro de profesores de asignatura, 
es decir, trabajan por el sistema 
hora-sem~na-mes; a ellos se les ______ _..s.;. .... &e,..... &1 
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16 de junio 

PROFESORES Y ESTUDIANTES A TRABAJAR 



LOS PROFESORES PARISTAS 



(Viene de la Página 3) _____ _ 

Consejo 
pasado, 
avanzada y 
un proceso 1 .-. ~.,... ......... - ,,. 
de un año; 
amplia a toda 
universitaria, se 
ramente un-an 
dió a cpnoce os 
profesores e investigadores, 
recogieron puntos de vista de 
los profesores e investigadores y 
de asociaciones que· quisieron 
expresarse; se elaboró un segun
do proyecto que fue nuevamen
te puesto a la consideración de 
la comunidad universitaria y ya 
las nuevas aportaciones hicieron 
que el proyecto resultante fuera 
enviado al Consejo Universitario; 
e11 esta situación ha habido y 
hubo, en aquel tiempo, una 
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incluye y 'o·'ii'F::. ·r\·~>b 

las legítimas aspiraciones de los 
profesores e investigadores; si 
además, el Consejo ha tomado 
una resolución en donde da 
ac~eso a reconocer que en 
aquellos aspectos estrictamente 
gremiales se instrumenten los 
mecanismos y se digan las 
formas de participación de pro
fesores e investigadores en estos 
asuntos que directamente les 
atañen, de tal manera que pueda 

llegarse a formular un capítulo 
sobre condiciones gremiales del 
personal académico 'para ser 
incorporado a la Legislación 
Universitaria y hacer las modi
ficaciones legales consecuentes y 
me parece que ya no se justifica 
que se suspendan las actividades. 

o re
al tras· 

1 ítico, y s1 esto tiene que 
ver con la ,sucesión presidencial, 
puedo decirle · qúe no tenemos 
ninguna evidencia de que esto 
sea el caso. . · 

Pregunta: Pero hay alguna ' 
injerencia de partidos poi íticos? 

Respuesta: Lo único que yo 
puedo relatarle es que hubo un 
pronunciamiento público, apa·. 
reció un desplegado en uno de 
los diarios capitalinos en ~poyo 
al SPAUNAM,·~firmado' por, la 
______ .. .-.(Sigue en le Ntllne 71 



Sección Universitaria del Partido esperanza de que la razón 
Comunista de México. prevalecerá sobre la intran

1 
SALDRA VIGOROSA LA 

sigencia que se ha mostrado y el 
· · atropello a los derechos de los 

UNIVERSIDAD · demás que quieren trabajar; yo 
entiendo que un personal que 

Pregunta: lSe pagará a los 1quiera tomar una actitud de-
huelguistas? terminada, muy respetable, y 

Respuesta: No, en las depen- expresarse dejando de trabajar, 
dencias que no se labore, no se pueda hacerlo. Pero llegar a 
pagará. impedir que otros trabajen, me 

Pregunta: Habrá violencia el parece fuera de todo orden; me 
día de mañana lunes? preocupa que hay en muchas 

Respuesta: Esperamos que no dependencias profesores e inves
sea el caso, alentamos la firme · -tigadores que han manifestado, 

incluso estudiantes, que no deja
rán cerrar sus dependencias. 
Esto puede dar origen a enfren
tamientos y creo que podemos 
ver esa situación con mucho 
cuidado. Yo exhorto a los 
universitarios a que no se 
mantengan divididos en sus 
planteamientos opuestos; por 
medio de la razón, por medio 
del diálogo debemos conciliar
nos; la fuerza no será ninguna 
solución. Esperamos pues que la 
Universidad sorteará esta crisis y 
saldrá vigorizada. 

* LOS SUBTITULOS SON DE LA REDACCION. 

1 RIUNFAOO RES DEL CONCURSO DE LA REVISTA 
"PUNTO DE PARTIDA" · 

EL f enciado Diego Valadés Director General de Difusión Cultural, aparece rodeado P?". los 
estu~~antes que triunfaron e~ el Ylll Concurso de la Re':'ista ':~unto ~e Partida_", que edt~~ esa 
dependencia universitaria. De izquierda a derecha, _estan ~u/tan Gwlfermo Lop~z Rodnguez, 
Luis Caballero Laguna, David Ojeda Alvarez, licenctado_ Dteg~ Valades,. Juan V~ lloro, maestra 
Eugenia Revuf/ltas, directora de Punto de Partida; Edwtges Lopez Cardtel y Bnanda Domecq. 
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XXXVIII Aniversario de Radio Universidad 

Radio Universidad conme-
moró el XXXVIII aniversario de 
su fund9ción, con el anuncio, en 
voz de su director, licenciado 
Fern.ando Curiel, de que modi
ficará la programación ~ de la 
estac ión y que revitalizará la 
transmisión de música culta. 

" Darl e un carác ter más' profe
sional a la producción, transmi
sión, programación y promoción 
de la di fusora es un imperativo, 
ya que Radio Universidad no es 
una ' isla' dentro del cuadrante", 
afirmó el funcionari.o univer-

sitario, durante un ágape en los 
jardines posteriores de la estación. 

La reestructuración está rea
lizada en sus dos primeras 
etapas y prevee · también, la 
modificación del estilo · de la 
estación hacia el cumplimiento 
de sus cuatro objetiv.os princi
pales: difundir, enseñar, ' infor
mar y entretener. 

"La radio es un medio de 
comunicación muy difere nte ·al 
salón de clases, al cine, a la 
televisión o a la prensa. Su 
cualidad principal · está en la 
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GACETA UNAM 

transmisión del sonido sin la 
ímagen" . 

Entre los cam bios ya efec· 
tuados en la programación de la 
difusora de la UNAM, está.n las 
series de programas especiales de 

· reportaje e información radio
fónica , efectuados en relación 
con eventos tales como ell 
Encuentro Latinoamericano lit 
Historiadores y las re.uniones de 
la Junta Internacional Investí· 
gadora de los Crímenes de 
Guerra de la Junta Militar 
Chilena, .que se realizaron en 
nuestra ciudad. 

Universidad Nacional Autónoma·· de México 

Dr. Guillermo Soberón Acavedo 
Rector 

lng. Javier Jiménez Espriú 
Secretario deneral Auxiliar 
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Lic. Sergio Domrnguez Vargas 
Secretario General 

Dr. Valentín Molina Piñeiro 
Secretario de la Rector ia 

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles 
durante ·exámenes y vacaciones parciales. 

Publicada por la Dirección Ge·neral de 1nforrnación. 
11 o. Piso de la Rectoría. 

C.U. México 20, D.F. 
Franquicia postal pot acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940. 
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